

E ENTREVISTA. MIGUEL VARGAS, gobernador regional y candidato a la reelección:

"La seguridad no es patrimonio de un sector político en particular; nos afecta a todos"

Aldo Lingua
 cronica@diariodeatacama.cl

En el marco de las próximas elecciones de segunda vuelta para definir a quien será el próximo gobernador regional de Atacama, el actual gobernador de la región, Miguel Vargas, conversó con este medio respecto a las votaciones del domingo, los votos nulos y blancos y los principales desafíos presentes en Atacama.

¿Cuál es la estrategia para conquistar a las personas que votaron nulo o blanco?

- El porcentaje nulo y blanco era de algún manera esperable, si consideramos que hasta la última elección de autoridades, dejando fuera los procesos constituyentes, el voto era voluntario, y una parte significativa del padrón no iba a votar (...) El lograr

que una persona se incline por alguna tendencia, por algún candidato en particular, es una tarea de la clase política en su conjunto, que es entusiasmar, motivar y para eso tenemos que convencer y cumplir la palabra empeñada. Más que asombrarnos el porcentaje, tiene que llevarnos a la acción.

En la elección pasada, Marcos López sacó un pésimo resultado y era su gran aliado y, hubo varios factores a considerar, entre ellos por ejemplo que el Partido Radical dio libertad a sus militantes, porque no consideraban que López fuese el candidato. ¿Hay una fractura al interior de su coalición?

- Lo que he visto es un amplio consenso en torno a mi candidatura en este escenario de segunda vuelta. Me refiero consenso más bien político, desde la De-

mocracia Cristiana hasta el Frente Amplio, inclusive el Partido Comunista, el Partido Popular que encabeza Inti Salamanca, hay un consenso político respecto del apoyo a nuestra candidatura. Pero hemos sostenido que nuestra candidatura es mucho más que eso, que aspira a representar los intereses de la región. Además, predicado y practicado la transversalidad, no hemos hecho distinciones políticas a la hora de entendernos con los distintos sectores.

¿Puede dar un ejemplo de eso?

- Por ejemplo, alguien podría decir que el alcalde de Diego de Almagro tiene una inclinación más bien de centro derecha, que si bien es un independiente, pero Diego de Almagro fue una de las comunas más favorecidas por el presupuesto del Gobierno Regional de Atacama. Y ese hecho por ejemplo, señala que a la hora de actuar, no hacemos distinciones políticas.

Maglio Cicardini sacó una votación histórica, él no le ha dado su apoyo ni a usted ni a Noman. La hija de Maglio, la diputada Cicardini sacó un video apoyándolo a usted públicamente. ¿Cree que Maglio sea un factor en esta pasada?

- Hay que tener claridad que los votos le pertenecen a las personas. Maglio Cicardini sacó una

votación importante en Copiapó, yo también saqué una votación importante y esperamos que eso se pueda ver nuevamente ratificado en la votación de segunda vuelta.

Ahora, una de las razones por las cuales cuando se decidió sacar adelante la elección de los gobernadores y gobernadoras y separarla de la elección presidencial, fue precisamente el no politizar la elección, porque la elección de gobernadores y de los alcaldes son elecciones territoriales, que tienen que ver con los desafíos del presente y futuro de los territorios. Y en eso, necesitamos autoridades que se la jueguen, partiendo por que vivan en la región y ahí hay una gran diferencia con mi contendor, que no vive en la región.

Usted dice que las elecciones de gobernador se separaron de las presidenciales para no politizar. Pero, el cargo de gobernador es político, ejercer el voto es un acto político, el llamar a votar es un acto político. ¿Que quiere decir con no politizar?

- Quiero decir que lo que está en juego es qué es lo mejor para Atacama, es la decisión que se tiene que tomar respecto de quien la comunidad cree que puede hacer lo mejor para defender los intereses de la región y esos intereses pueden estar en contradicción con decisiones del nivel central.

Por ejemplo, en esta administración, no compartimos la decisiones que se han tomado con la Enami, la decisión de cierre de la fundición, la decisión de venta de activos de Enami y fueron decisiones de esta coalición. Somos partidarios de que avance el proyecto



MIGUEL VARGAS VA ESTE DOMINGO POR LA REELECCIÓN A GOBERNADOR.

Debate candidatos a gobernador regional

Este medio invitó a una jornada de debate a los dos candidatos para la segunda vuelta para gobernador regional, Miguel Vargas y Nicolás Noman. El candidato Vargas aceptó la invitación, sin embargo, el candidato Noman, que fue informado hace una semana mediante un correo y Whatsapp, no dio respuesta, hasta el fin de semana, que mencionó que no podría asistir al debate por motivos de agenda.

de modernización de la Fundación Hernán Videla Lira y además partidarios de que el Gobierno capitalice de una vez por todas la Empresa Nacional de Minería, que entendemos crucial para el desarrollo de la pequeña minería aquí en la región y hemos sido bastante críticos de algunas decisiones.

¿Cuáles son los puntos más importantes que debe enfrentar el próximo gobernador?

- Evidentemente el tema urgente del cual tenemos que hacernos cargo es de la seguridad ciudadana. La seguridad no es patrimonio de un sector político en particular porque la seguridad nos afecta a todos y por tanto quienes cumplimos tareas de gobierno, tenemos que comprometernos en esto. Porque hay una gran preocupación instalada en los distintos sectores poblacionales y en todas las ciudades del país.

¿Que puede hacer el gobernador en esa línea?

- Muchas cosas, si bien no tenemos las facultades directas en la materia, que son competencias del Ministerio del Interior, hemos pedido a los gobernadores y gobernadoras a través de nuestra asociación, que nos otorgue facultades a lo menos que nos permitan tener una división de seguridad pública en el Gobierno Regional. Pero pese a no ser escuchados en ese planteamiento, hemos tomado decisiones bien importantes, partiendo por los apoyos a las policías. Si sumamos la cantidad de recursos que se han

traspasado para temas de seguridad solo en la región, estamos superando los \$10 mil millones y si consideramos proyectos que vienen hacia adelante, vamos a superar los \$200 mil millones de inversión en los próximos cuatro años.

¿Qué le podría responder a su contrincante cuando dice que la falta de seguridad o la sensación de inseguridad que hay en la región se debe a su mala gestión?

- Pasa que el contrincante habla de seguridad, nosotros estamos haciendo gestión de seguridad. Esa es la gran diferencia, estamos comprometiendo acciones, trabajando con las policías. Hablar de los problemas es muy fácil, como dice el dicho, otra cosa es con guitarra y la guitarra hay que afinarla y además hay que cantar.

Cuando uno es candidato se da la licencia de decir cualquier cosa, a veces de manera irresponsable. Porque muchas afirmaciones que se hacen en el marco de una campaña, demuestran un nivel de desconocimiento de las funciones que tiene el Gobierno Regional, que esta todavía muy condicionada en el plano administrativo, nos faltan más facultades. Hemos estado reclamando que se retomara la agenda de descentralización, este gobierno partió eliminando la figura del delegado presidencial y las señales que se han dado hasta ahora es que se fortalece la figura del delegado presidencial. (...) es importante que se retomara la agenda descentralizadora del Gobierno.

VENTA - ARRIENDOS (SIN COMISIÓN)
CONTACTO
 9 95425791 - 9 95304138

ARRIENDO LOCAL ESQUINA
FRENTE A PLAZA DE ARMAS (EX BCI Nova)
Superficie total 294 M2
Dos niveles:
 • PISO 1 124 M2
 • PISO 2 170.66 M2

VALOR 250 UF.

NOMENCLATURA: 1. [378]Actuación
JUZGADO: 1º Juzgado de Letras de Vallenar
CAUSA ROL: V-343-2024
CARATULADO: ZANOTTI/OBANDO

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de letras de Vallenar causa V-343-2024, por resolución de 08 de octubre de 2024, se concedió Posesión Efectiva de la Herencia Testada quedada al fallecimiento de doña Silvia Del Carmen Obando Oliva, cédula de identidad N°5.464.327-6, hecho ocurrido el 23 de abril de 2024, conforme al testamento, cerrado otorgado por la causante el día 20 de febrero del año 2022 a doña Andrea Graciela Zanotti, cédula de identidad N° 24.948.911-5.- Vallenar, 30 de octubre de 2024.

Victoria Andrea Campillay Orellana
 Secretario P.JUD
 Treinta de octubre de dos mil veinticuatro 09:26 UTC-3

Este documento tiene firma electrónica y su original puede ser validado en <http://verificador.pjud.cl>
 Código: BXJKOXQTEV